

EN JULIO LA DEUDA NETA FUE DE 87.5% DEL PIB

# El Reino Unido logra primer superávit en 15 años

Se pronostica que el déficit público se ubique en 58,300 millones de libras el 31 de marzo del 2018

**Expansión**

**RIPE**

LAS CUENTAS públicas del Reino Unido registraron en julio un superávit presupuestario de 200 millones de libras esterlinas, el primero desde el 2002, frente al déficit de 300 millones de libras en el mismo mes del 2016, mientras la deuda neta alcanzó 87.5% del Producto Interno Bruto (PIB), frente a 83% de un año antes, según los datos publicados por la Oficina Nacional de Estadística.

A pesar del superávit registrado en julio, en los cuatro primeros meses del ejercicio presupuestario, que comienza en abril, el déficit público sin tener en cuenta las ayudas a la banca aumentó en 1,900 millones de libras, sumando un total de 22,800 millones de libras entre abril y julio.

La Oficina de Responsabilidad Presupuestaria pronostica que el déficit público podría situarse en 58,300 millones de libras el 31 de marzo del 2018, frente a los 51,700 millones de libras estimados para el ejercicio presupuestario cerrado el 31 de marzo del 2017.

Por su parte, la deuda pública del Reino Unido, sin tener en cuenta las ayudas a la banca, alcanzó a finales de julio un total de 1.758 billones de libras, cifra equivalente a 87.5% del PIB y que supone un incremento anual de 143,900 millones de libras o 4.5 puntos porcentuales.

## DEUDA BRITÁNICA, BAJO PRESIÓN POR BREXIT: MOODY'S

Según el último informe anual de la agencia Moody's la calificación crediticia del Reino Unido está bajo presión por la continua incertidumbre de las negociaciones para la salida de la Unión Europea (UE), Kathrin Muehlbronner, vicepresidenta de Moody's y autora del informe, consideró que "sigue sin estar claro si el gobierno británico podrá conseguir un buen resultado para el Reino Unido".

"La probabilidad de una salida sin acuerdo abrupta y dañina, quedando bajo las reglas de comercio de la Organización Mundial del Comercio, se ha incrementado comparada con nuestras expectativas de hace un año, ya que el gobierno ha perseguido hasta ahora unos objetivos que implican una salida dura", añadió.

Sin embargo, el escenario de base y más probable que maneja la agencia es el de un acuerdo de libre comercio entre el Reino Unido y la UE, ya que beneficia a ambas partes.



La economía británica ha empezado a desacelerarse. Moody's prevé que este año crezca 1.5 por ciento. FOTO: SHUTTERSTOCK

**200**  
**MILLONES DE LIBRAS**  
fue el monto que sumó el superávit del Reino Unido, registrado en el séptimo mes del año.

Aunque Moody's no ha modificado la calificación crediticia del Reino Unido, actualmente "Aa1" (la segunda más alta), consideró que podría ser degradada si el Reino Unido no consigue preservar el acceso al Mercado Único de la UE, y si el rol de la libra esterlina como divisa de reserva disminuye o se pierde.

La economía británica ha empezado a desacelerarse y Moody's espera que se debilita significativamente el crecimiento hasta 1.5% este año y 1% en el 2018, debido al descenso del consumo de los hogares y la tímida inversión empresarial por la situación de incertidumbre.

Pese a todos estos desafíos, a juicio de Moody's, la economía británica sigue ofreciendo importantes fortalezas crediticias por su tamaño, diversificación y competitividad, con altos niveles de riqueza y un mercado laboral flexible, un sistema legal sólido y de largo recorrido, un banco central con credibilidad y el control sobre los tipos de cambio de su moneda.

Hace unos días El gobernador del Banco de Inglaterra, Mark Carney, alertó de que la salida del Reino Unido de la UE) ya está afectando a la economía británica.